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Экипаж ЭКГ-4,6 № 15
старшего машиниста Олега 
Васильевича Скабина завер 
шил выполнение задания 
трех лет пятилетки. Экска
ваторщики «пятнадцатого» 
отгрузили 1.641 тысячу ку-. 
бометров горной массы.

Экипаж  
зкскаватора  
старшего  
машиниста  
Б. Ф. Симонова

На 25 июля экипаж 
ЭКГ-4,6 № 14 отгрузил
2.341 тысячу кубометров 
горной массы, что составля 
ет задание четырех лет де
сятой пятилетки. Успех, ко
нечно, впечатляющий. По
скольку сам старший маши
нист в это время отдыхает 
в очередном отпуске, ин 
тервыо дает замещающий 
его на посту машинист Петр 
Егорович Бородин.

— По мнению экипажа, 
что обусловило успех?

— ■ Коллектив подобрался
— одни к одному. Сдаем 
смену так, чтобы заступив
шему было легче грузить: 
разворот меньше, подъезд 
удобнее. А чтобы машина 
была в рабочем состоянии, 
это уже само собой разуме, 
ется.

Многое у нас сложилось 
благодаря Борису Федоро
вичу. Он и экскаваторщик 
высокого класса, а главное
— руководитель отменный. 
Думает по масштабному о 
действиях всего экипажа в 
забое. Всегда подскажет, 
поделится опытом. А поде
литься есть чем, горняцкое 
дело так знает, что видит 
наперед.

— Может быть вы, как 
передовики, находитесь в бо
лее выгодных условиях. Все-

Мы уже сообщили, что 
экипаж бурового станка
СБШ-250 № 7 старшего ма
шиниста Александра Ивано
вича Филатова завоевал 
первое место во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании буровиков за первое 
полугодие. Неделя принесла 
еще одну радостную для 
экипажа весть: Филатову, 
первому на комбинате, при
суждено звание «Победи
тель социалистического со
ревнования 1978 года». Ни 
какого противоречия здесь 
нет: экипаж работает в счет 
1979 года.

таки уже план четырех лет 
дали...

— Да нет, беды у нас об
щие со всеми экскаваторщи
ками. Вот опять в июле 
сработали вполсилы, дали 
около 65 тысяч кубометров. 
А могли, по нашим расче
там, 80 -90 тысяч дать. Мо 
как дашь, если с 20 июля 
сидим на голодном пайке по 
части машин. Бывало рей
сов тридцать за смену 
БелАЗы от нас сделают. А 
бывало и вовсе стояли.

Сегодня, 1 августа, гру
зим без перекуров. 11о это, 
если можно так выразиться: 
не было счастья, да чужое 
несчастье помогло — оста но 
вился ближний экскаватор.

Северному участку карье
ра, можно понять, мы благо
дарны, основные успехи в 
пятилетке достигнуты здесь. 
Наш «четырнадцатый» при
шел на участок вторым. Гру
зили или, потом вскрышу. 
Добрались до рудного тела. 
И теперь попеременно: гру
зим то вскрышу, то руду. 
Дел здесь непочатый край, 
и если и дальше пойдет так, 
как до сих пор, то будущей 
весной должны рассчитаться 
с пятилетним заданием. Та
кого мнения все наши: ма
шинисты Юрий Николаевич 
Серков, Александр Констан
тинович Кузнецов, помощни
ки Валентин Васильевич 
Халтуринский, Анатолий 
Константинович Бирюков, 
Виктор Иванович Скуратов.

Интервью вел 
Е. ТРУБИМ .

На снимке: члены экипа
жа ЭКЕ-4,6 № 14 старший
машинист Б. Ф. Симонов 
(справа) и замещающий 
его И. Е. Бородин,

В нашем 
распоря

жении 
всего 

9 дней

U  оздравляет!

ПРОКРУТКА  
и ПРОКРУТКОЙ

L» СЕГО ничего остается 
до пуска первой сек

ции участка обогащения. Те 
перь за наладчиками едва 
ли не самое главное: про
верка цепей монтажа и их 
стыковка, пуск оборудова
ния и режимная наладка.

30 и 31 июля бригада на 
ладчиков Ю. Королькова 
Кольского участка Ленин
градского пуско-наладочно- 
го управления обеспечила 
холостую прокрутку 10, 30 
и 40 конвейеров, 29 июля — 
сепараторов.

Опробована по времен
ной схеме и РП-40-6. А с по 
недельника мы приступили 
к наладке пультов управле
ния ПСУ 70-1, с которого 
запитывается вся технологи- 
ская линия первой секции.

Даже самые незначитель
ные недоделки, оставлен
ные строителями и монтаж 
никами, затрудняют работу 
наладчиков. Не заделаны 
дырки в потолке ПСУ-70-1 — 
и заливает водой оборудо
вание, не закончили рабо 
ты электромонтажники — и 
в электропомещении не 
развернешься.

Посмотреть, хотя бы, 
сколько людей находится 
сейчас в ПСУ: кроме пяти 
членов нашей бригады 
здесь три электромонтажни
ка, два электрика участка 
обогащения, еще два рабо
чих из СМУ-1 производят 
бетонную подливку щитов 
управления. Все это, без
условно, влияет и на качест
во, и на'скорость наладоч
ных работ.

Понятно: сроки жестки — 
такая организация работ в 
предпусковой период — ре 
зультаты цейтнота, попадать 
в который не было необхо
димости.

И все-таки ни у кого из 
участников стройки— строи
телей, монтажников, налад
чиков, эксплуатционников— 
не возникает сомнения, что, 
несмотря на все трудности, 
первая секция будет пуще 
на в срок.

Ю. РЕПИ Н , 
наладчик Кольского 
участка Ленинград
ского пуско-наладочно- 
го управления.

Бюро обкома КПСС, 
исполкома областного Сове
та, президиум облсовпрофа 
и бюро обкома ВЛ КС М  при
няли решение занести в об
ластную Книгу Почета име
на победителей в соревно
вании за первое полугодие 
1978 года. В Ковдоро-Ен- 
ском промышленном кусте 
этой чести удостоены: 

Коллектив рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» (на
чальник В. Ф. Полищенко, 
секрета р ь п а р т  б ю р о 
В. К. Мартемьянов, предсе
датель рудкома А. С. Лав

риненко, секретарь комсо
мольского бюро Н. Н. Беля
ев).

Коллектив смены участка 
сушки обогатительного ком
плекса Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
(мастер А. А. Мурашкин).

Укрупненная лесозагото
вительная бригада Ковдор
ского леспромхоза (брига
дир А. Е. Горшков).

Буровая бригада Рико- 
латвинской геологоразве
дочной партии Мурманской 
геологоразведочной экспе
диции (бригадир Г. М. Го
ря нски,й).

Экипаж э к с к а в а т о р а  
ЭКЕ-8-и рудника «Желез
ный» Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
(старший машинист А. Г. 
Петраченков).

Экипаж водителей лесо
возной а в т о м а ш и н ы  
МАЗ-509 Ковдорского лес
промхоза (водители И. Г1. 
Краев, И. В. Боцпн).

Алыканова Римма Яков
левна — заготовщица слю
ды рудника «Риколатва» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

Самодуров Николай Алек
сеевич водитель больше
грузного автосамосвала 
БелАЗ Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

♦ В ГК КПСС ♦ '♦  ИТОГИ ИЮЛЯ ♦ ♦  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ♦

и отстающие
Бюро горкома КПСС, ис

полкома Апатитского город
ского Совета и бюро горко
ма B J I КСМ рассмотрели 
итоги социалистического со
ревновании за первое полу
годие.

Переходящие Красные 
знамена завоевали коллек
тивы Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
и Риколатвинской геолого
разведочной партии.

Вторые места с вручением 
переходящего красного вым
пела присуждены коллекти
вам горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда», 
Ковдорской геологоразве
дочной партии, Ковдорской 
ТЭЦ, подсобного хозяйства 
ОРСа Ковдорского ЕОКа.

Коллективы предприятий, 
занявшие первые и вторые 
места в социалистическом со
ревновании решено занести 
на Доску Трудовой Славы 
Кировско-Анатитского эко
номического района.

На доску отстающих но 
итогам за полугодие зане
сены коллективы треста 
«Ковдорстрой» и комбината 
производственных пред
приятий треста «Ковдор
строй».

КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки и транспортники 

не справились с заданием но 
вскрыше — 90,1 процентов. 
План добычи руды выполни
ли на 100 процентов — 776 
тысяч тонн.

Обогатители выпустили 
сверх плана 12 тысяч тонн 
железного концентрата с хо
рошими качественными по
казателями, но задолжали 
6.300 тонн апатита. Реали
зация — 101 процент.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив не выполнил 
задания как по генподряду, 
так и собственными силами. 
Остался невыполненным 
план строительно монтаж
ных работ по пусковому 
комплексу, в том числе на 
объектах черной металлур
гии.

КОВДОРСКИЙ ЛПХ
Лесозаготовители вывез

ли и разделали 15 тысяч ку
бометров древесины (в том 
числе 13 тысяч деловой) — 
100 процентов. Сверхплано
вый выпуск тары (плюс 105 
кубометров), клепки (10 ку
бометров) и выполненное за
дание выпуска деловой дре
весины обеспечили сверхпла
новую реализацию продук
ции в объеме 16 тысяч руб
лей.

Фестиваль, 
фестиваль

В фестивале молодежной 
и политической песни при
нимали участие все отря
ды ЗССО «Молдова». Пер
вое место жюри отдало «Ав
тодорожнику». И по праву. 
Ребята из автодорожного 
техникума хорошо подгото
вились к каждому номеру 
программы. На втором мес
те «Факел» (юридический 
факультет университета), на 
третьем — «Сигма» (мате
матический факультет). Хо
рошее впечатление остави
ли также «Бригантина», 
«Стругураш».»*венчали фес
тиваль танцы.

П. РУС.У, 
боец ССО «Бриганти
на», студент V курса 
юридического факуль
тета Кишиневск о г о 
университета.

ТОВАРИЩ УРОЖАЙ ♦

♦ СМЕННОЕ ЗАДАНИЕ — ЗАКОН ♦

Меж двух 
экскаваторов

31 июля бригада белази- 
стов Владимира Павловича 
Спирина работала с 16.00 
до 24.00. Со сменным зада
нием не справились трое во
дителей. В условиях нехват
ки машин, тем более не
приятно, когда три шофера 
не выполнили плановые за
дания перевозок.

А самое обидное, что до 
задания все трое недотянули 
самую малость. Итак, поче
му вы отстаете?

Г. И. Иванов (водитель 
БелАЗа № 83, до плана не 
довез 35 тонн):

— Из-за неполадок в во
дяной системе сошел с ли
нии. Если бы не это, то план- 
был бы.

В. И. Шуваев (водитель 
БелАЗа № .75,- не довез 84 
тонны):

— Слишком много време
ни в течение смены потерял 
напрасно. Подъеду к седь
мому экскаватору, за кото
рым закреплен, а машинист 
не грузит, говорит, что бу
дет перегонять машину. Еду 
к четвертому. И так три ра
за за смену, все перегоняли 
«семерку».

Это же самое, слово в 
слово мог бы подтвердить и 
В. В. Шмаков, водитель 
БелАЗа № 53.

Не только на полях подхоза идет заготовка кормов. 
Бригады Ковдорских предприятий косят дикорастущие 
травы там, где это возможно. В лесу, по обочинам до
рог, в скверах.

В числе других коллективов бригаду на сенокос выде
лили и строители треста «Ковдорстрой». Они на 2 ав
густа успели заготовить больше других — 14 тонн дико
растущих трав. Членов бригады вы видите на снимке.

Фото В. Михалюка.



1 АВГУСТА, ВТОРНИК. 
Монтажники «Севзапсталь- 
конструкции» уложили по
следние плиты перекрытия 
на ПСУ-73. Отделочницы 
СУ-4 закончили все работы 
на РП-40-6.

29, 30, 31 июля технологи 
участка обогащения про
крутили вхолостую 10, 30 и 
40 конвейеры, сепараторы. 
Сегодня к концу дня налад
чики Кольского участка Ле
нинградского пуско-нала- 
дочного управления обеспе
чат холостую прокрутку 
стержневой мельницы, завт
ра —  шаровой.

2 АВГУСТА, СРЕД А. Строи
тели СМ У-2 полностью пе
редали фундаменты нового 
корпуса ТЭЦ участку «Сев- 
запсталь к о н с т р у к ц и и » .  
Бригада монтажников А. 
Иванова приступила к мон
тажу металлоконструкций 
в пролете «ВГ».

Бригада В. Горшкова 
(СМ У-1) з а к а н ч и в а е т  
разборку фундаментов вто
рой секции. Сразу по окон
чании работ строители уло
жат первые кубометры бе
тона в новые фундаменты.

Бригада В. Звира |СМУ-1) 
закончит сегодня плани
ровку полов площадки 18 
и 19 конвейеров на отмет
ке «11, 60» участка обога
щения.

22 кубометра бетона при
няли сегодня с ноля часов 
строители В. Сиволапа 
(СМ У-1) Ка строительстве 
пристройки корпуса средне
го и мелкого дробления. 
935 кубометров приняли 
они в истекшем месяце. Не
прерывное бетонирование— 
непременное условие ра
боты на этом участке. Од
нако, согласование графи
ков поставки бетона без 
учета технологии производ
ства — одна из причин воз
можного брака строительно
монтажных работ. Так две 
недели вместо одной укла
дывала бригада 750 кубо
метров бетона в плиту пе
рекрытия ПМ-5 на отметке 
«—15».

Вчера бригада И. Шляжа- 
са |СМУ-2) на расширении 
корпуса сушки М ОФ закон
чила 22 кубометровую бал
ку БФМ-1 и приступила к 
усилению существующего  
фундамента корпуса по оси 
«Ж». Сегодня строители за
кончат армирование две- 
надцатикубовых фундамен
тов ФМ-1В и ФМ 19.

ф ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ ф

Без 
перекуров

Бригада слесарем обога
тительного к о м п л е к с а  
коммуниста Анатолия
лия Кузнецова на первой 
секции с самого начала. Ее 
задача — уложить трубо
проводы, лотки самотечного 
транспорта и зафутировать 
их каменным литьем.

В бригаде три звена, каж. 
дое из которых специализи
руется на отдельных видах 
работ. Например, звено Вик
тора Пучкова прокладывает 
трубопроводы, звено комсо
мольца Вячеслава Майорова 
— лотки самотечного тран
спорта, а звено Павла Л ы 
кова футерует лотки.

В каждом звене рядом с 
новичком бок о бок трудит
ся, ветеран. Комсомолец В я 
чеслав Майоров многое пе
ренял у опытных рабочих, 
коммунистов Николая Рез
никова и Михаила Шевку- 
на. Оба коммуниста вла
деют несколькими смежны
ми профессиями. Надо по
мочь стропальщику или ус 
корить монтаж трубопрово
дов — пожалуйста. Сло
вом, ставка в бригаде сде
лана не только на умелую 
расстановку сил, но и на 
личный пример комму
ниста.

Как-то монтировали оче
редной лоток и обнаружили 
ошибки в технической доку
ментации. Надо было сроч 
но откорректировать только 
что выполненную работу! 
Откладывать на завтра? «Не 
разумно», — решили в 
бригаде. Пропадет впустую 
целая смена.

В  эти горячие дни брига
да взяла за правило, после 
каждой смены готовить 
фронт работ для завтраш
него дня. Эго позволяет без 
раскачки, с утра входить в 
ритм, иными слонами беречь 
рабочую минуту. И еще: что
бы рациональнее использо
вать рабочее время, по ини
циативе бригадира на об
щем собрании отменили пя
тиминутные перекуры. Об 
опозданиях и говорить не 
приходится —• они исключе
ны.

Т. САПРОНОВА

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф

Спотыкаемся, нет крана
Рабочие участка «Севзап- 

энергомонтажа» закончили 
монтаж парового котла 
ГМ-50, начали подготовку к 
сдаче его под изоляцию. Со 
вчерашнего дня приступили 
к монтажу следующего кот
ла—водогрейного.

Но не все гладко у энер
гомонтажников. До сих пор 
не решен вопрос поставок 
в зону монтажа запорной 
арматуры по гидравлике. А 
ведь задержка грозит сры
вом пуска парового котла, 
поскольку объем изоляци
онных работ здесь много 
больше объема монтажа.

Первая 
страница 
трудовой 
биографии

Этим девчатам, приехав
шим в Ковдор на Всесоюз
ную ударную, — по восем
надцать. Их трудовая би
ография только началась.

Но началась не с нуля: за 
плечами у каждой—год уче
бы в профтехучилище, а на 
руках — путевка Кировско
го горкома ВЛ С КМ  и ди
пломы электросварщиц 3 
разряда.

Наверное, может пока
заться несколько странным,

Ну и проблема № 1 — за
пуск в работу мостового 
крана. Монтаж его закончен, 
но уже неделю нет на пло
щадке тележки и кабины к 
этому крану. Что же касает
ся его электроснабжения, то 
работы но укладке кабель
ной линии еще не начина
лись. Все э7о надолго за
держит работы энергомон
тажников, поскольку без 
мостового крана невозмож
но начать монтаж трубо
проводов.

Г. А Л ЕК С ЕЕВ , 
прораб участка «Сев- 
запэнергомонтажа».

Бок о бок
«2. Запретить нахожде

ние людей на ремонтной 
площадке до «3» оси.

3. Убрать до «3» оси с 
ремонтной площадки обору
дование и запасные части к 
нему.

4. Запретить въезд любого 
вида транспорта в северные 
ворота корпуса средне-мел- 
кого дробления...».

Выписка из распоряжения 
начальника обогатительного 
комплекса А. Сидоренкова. 
Перечень не полон. Всего де- 

I сять пунктов.
Положение серьезное. Во 

время производства строи
тельных работ на отметке 
«—22» пристройки корпуса 
среднего и мелкого дробле
ния из-под здания КСМ Д 
осыпался грунт. И резуль
тат — ремонтная площадка 
участка опасна для произ
водства работ, отрезаны се
верные ворота, а котлован 
административно - бытового 
корпуса КСМ Д лишил дро
бильщиков возможности 
подвозить оборудование для 
ремонта механизмов и через 
уалые ворота. И хорошо, 
что в августе не запланиро
ваны 1 крупные ремонты: 
попробуй с помощью систе
мы блоков затаскивать кра
ном крупногабаритное обо
рудование!

Впрочем, самому корпусу

что девчата выбрали «маль
чишечьи» специальности. 
Аля Капитонова, например, 
поступала в семнадцатое 
апатигское ГПТУ с желани
ем стать отделочницей. Но 
не жалеет. Трудно ли было 
учиться? — Нелегко. «А ко
гда что-то не получалось— 
хотелось бросить даже,» — 
вспоминает Надя Морозова. 
Теперь позади производст
венная практика, их опре
делили в бригаду В. Анике
ева (СМУ-1). Комсомоль
ские путевки на ковдорскую 
стройку Кировский горком 
ВЛ КС М  выдал лучшим вы
пускникам училища.

Аня Клещева родилась и 
выросла в Мурманской об
ласти, Аля Капитонова, На-

Приехали, и ладно
ПОМ НЮ  свой первый 

день на стройке, как 
встречали нас, мальчишек, 
только закончивших фабрич
но-заводское училище. Спе
циально приготовленные 
комнаты в общежитии, шеф
ство комсомольской органи- 
вации, помощь товарищей 
/по .работе.

Две девушки Галя и На

дя. По-комсомольским пу
тевкам вместе с подругами 
приехали они в Ковдор, на 
ударную стройку после 
окончания ГПТУ. Несложно 
догадаться, с каким настрое
нием ехали выпускницы, и, 
наверное, самое важное бы
ло — сохранить эту искорку 
в девчатах, сделать так, что
бы на всю жизнь осталась у

них память о первом дне на 
Всесоюзной ударной.

Ночью на станции деву
шек встретила Наташа Пет
рова, исполняющая обязан
ности инспектора отдела 
кадров СМУ-1. В автобусе 
диспетчера доехали до об
щежития. А дальше? Долго 
искали И будили кастелян
шу, получали постельное 
белье. Спать легли уже в 
пять утра, вдевятером на

НАЧАЛО 
ПОЛОЖЕНО

Почти две недели трудит
ся на полях подхоза спе
циально созданная бригада 
из работников Ковдорского 
ГОКа. Пятьдесят человек 
работают в две смены. Уже 
убраны травы со всех отда
ленных уголков, перешли на 
основные, ближние поля.

Отстающих нет, ударно 
трудятся посланцы всех це
хов комбината. Можно ог-
CCCCZZZZZZZZZZZZZZZZCGGOO'

метить старание слесарей 
обогатительного комплекса 
В. Н. Рогозина и В. А. За- 
'харчука.

Но есть и независящие от 
бригады неполадки органи
зационного плана — нет по
стоянно закрепленной маши
ны. Воды не на чем привез
ти, обед из столовой прихо
дится доставлять на пере
кладных.

О полевых дорогах. Все 
их трудно, конечно, привести

в порядок. Но среднюю, ос
новную дорогу, вполне мож 
но. Дел на одну смену, на
до 5—6 рейсов самосвала, 
чтоб засыпать выбоины.

В. ИЛЬИН, 
слесарь обогатительно
го комплекса, бригадир 
временной полевой 
бригады.

От редакции — когда верстал
ся помер, стало известно, что 
машина бригаде выделена.

СВОДКА
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в педсобном хозяйстве 
по состоянию на 1 августа

ЩкОВАОР

Г  *  4 августа
1978 года

Предприятия

дикорастущие сеяные травы

план сдано план убрано
(га)т (га)

Ковдорский ГО К 20 __ 250 43
Греет «Ковдорстрой» 17 14 70 3
ГО К  «Ковдсрслюда» 12 6 50 —
Ковдорский Л П Х 5 2 10 4
Т Э Ц 2 — 10 —
ОРС Ковдорского ГОКа. 15 7 10 —
Городские организации 5 — 20 —
Ковдорская ГР П 2 — 10 —
Участок М ПМ — — 0 — ,

дя и Галя Петровы — из 
Вологды, а Надя Морозова 
— из Белоруссии.

А родители? — Не хоте
ли, конечно, отпускать, 
только что окончивших де
сятилетку девчат. Ну, а 
Ковдор? — Здесь они не 
впервые. В мае—июне, пе
ред самой защитой дипло
мов, в КП П  треста «Ков- 
дорстрой» проходили произ
водственную практику Н. 
Морозова, А. Клещева, А. 
Капитонова. Понравился го
род? — Весело, много мо
лодежи.

Будут ли учиться даль
ше? Покажет будущее. Во 
всяком случае уезжать из 
Ковдора после обязатель
ных трех лет не собираются.

семи кроватях. 'Гаю и жили 
первую неделю.

И пошло. Две недели про. 
ходили девчата медицин
скую комиссию: процедур
ный кабинет поликлиники 
работает лишь по понедель
никам, а девушки, на свою 
беду, приехали во вторник. 
Прописка. Оформление на 
работу. Лишь 26 июля смог
ли получить комсомольцы 
подъемные, хоти приехали

ф ДРОБЛЕНИЕ ф
не грозит обвал: он стоит 
ira железобетонных сваях. 
Главная беда — неармиро- 
ванный пол. А ограничить 
доступ людей в опасную зо
ну полностью нельзя: здесь 
и посадочная площадка кра
новщиков, и шкафы элек
триков.

Вынуждены форсировать 
свои работы и строители. 
Основная масса бетона с 
растворного узла поступает 
сюда. Бригада В. Сиволапа 
(СМУ-1) обещала до 10 ав
густа вывести стену при
стройки на нулевую отмет
ку. Обратная засыпка и при
стройки, и самого корпуса 
среднего и мелкого дробле
ния — единственный способ 
устранить аварийную ситуа
цию.

Случай на КСМ Д может 
стать не единичным: сколь
ко подобных работ прово
дится сейчас в связи с ре
конструкцией МОФ И хо
тя здесь, на КСМД, перед 
началом земляных и взрыв
ных работ и были пробуре
ны скважины, забиты тру
бы, закачан жидкий раствор, 
то есть, выражаясь языком 
строителей, сделана инъек
ция для укрепления грунта, 
—предвидеть, вероятно, не
обходимо не только все 
возможное.

А. ЕКИ М О В, 
исполняющий обязан' 
мости начальника уча
стка дробления обога
тительного комплекса.

ф ЗНАКОМЬТЕСЬ ф
Повезло в этом году вы

пускникам ковдорских школ 
— с первого сентября в го
роде открывается филиал 
Апатитского ГПТУ-17. Не 
выезжая из родного города 
смогут молодые ковдорчане 
приобрести профессии мон
тажников, отделочников, 
сварщиков. И местом их 
трудовой практики станет 
материально - техническая 
база треста «Ковдорстрой». 
Филиал училища сохранит 
тот же порядок обучения, 
те же правила. Заработа
ют спортивные секции. По
вышенная стипендия и по
вышенный разряд ждет от
личников обучения.

А. ПРОНИН, 
мастер ГПТУ-17.

12 июля. Уже выйдя на ра
боту — отпрашивались для 
оформления документов, 
справок. Все это время не 
отходила от них Наташа- 
Петрова, она же водила де
вушек и в комитет комсо
мола. Там их поставили на 
учет, и, видимо, поздравили 
с прибытием на Всесоюзную 
ударную...

В. А Н Д РИ ЯН О В, 
бригадир СМУ-1.

ПЕРВЫЕ 
40 ГЕКТАРОВ

Пять бригад косарей—по
сланцев рудников «Ков
дор», «Чалмозеро», «Рико- 
латва», треста «Ковдор
строй» и Риколатвинской 
геологоразведочной партии— 
работают на полях совхоза 
«Ена»,

На. 40 гектарах убрали* 
они многолетние травы, за
скирдовали более 30 тонн. 
По-ударному трудится 
бригада рудника «Чалмозе
ро», которую возглавляет 
рабочий рудника Николай 
Иванович Беззубенко.

Есть и проблемы: для бо. 
лее успешного завершения 
сенокосной страды не хвата
ет техники. В частности, 
тракторов для подвозки зе
леной массы к месту скир
дования.

В. КО Н ДРАТЕН КО , 
директор совхоза 
«Ена».

КРАСНЫЕ
ПОМИДОРЫ

В конце июля на прилав
ках магазинов города по
явились красные астрахан

ские помидоры. Немного 
раньше — зеленый лук, ма
лосольные огурцы. А сей
час в продажу поступили 
морковь и свекла урожая 
нынешнего года. Что еще 
из овощей и фруктов посту
пит в ближайшее время в 
магазины города, — такой 
вопрос мы задали замести
телю начальника ОРСа Ков
дорского ГОКа Г. И. Треть
як.

— В первой декаде августа 
надеемся порадовать ран
ними сортами молдавских и 
дагестанских яблок. Из Мол
давии до 10 августа посту
пит 20 тонн яблок, из Даге
стана — 60 тонн.

В ближайшее время так
же поступит раннеспелый 
картофель из Брянской об
ласти. Всего согласно дого
вору, из этой области полу
чим 320 тонн раннеспелого 
картофеля.

В третьей декаде августа 
на прилавках магазинов по
явятся виноград, арбузы и 
дыни, в начале сентября — 
сливы.

В прошлом году торгова
ли овощами с перебоями.

Нынче учли запросы насе
ления. И моркови, напри
мер, закупили на 40 гони,а 
репчатого лука на 30 тонн 
больше, чем в прошлом го
ду. Больше завезем яблок, 
слив и других фруктов.

ПОМОЩЬ 
ОКАЗАЛИ

Председатель группы на
родного контроля подхоза
В. Ф. Захарченко в крити
ческой корреспонденции 
«Закрома не готовы»
(«Р. К.» от 21 июля с. г.) пи
сала о том, что силосные"")?-* 
ямы не готовы к принятию , '  
урожая и нуждаются в 
срочном ремонте.

На вопрос редакции отве
чает главный инженер 
СМУ-1 Ю. А. Осипов:

— Четыре силосные ямы 
уже отремонтированы, в них 
уже закладывают силос, пя
тая будет готова сегодня.
Все траншеи подсыпали, 
чтоб грунтовые воды их не 
заливали, 'забетонировали 
стенки, днища, подъезды. 
Отличились на этом участке 
студенты из отряда «Фа
кел».



ф ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ О  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ 0  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф ’

МОРОЗ УЖ Е ЗАПРЯГАЕТ ВЬЮГУ заменили вышедшие из 
строя трубопроводы на 
первом этаже, батареи на

ф  ПОМОЩЬ... ЗА 
ГОРИЗОНТОМ

Если бы готовность встре
тить зиму зависела только 
от коллектива ремонтно
механического цеха, то 
никаких тревог не возникло 
бы. Уже отревизировали 
все ворота (а их четыре), 
ведущие в цех, крысиные 
вентиляторы. По опыту 
прошлого зимнего сезона 
знаем, что этого мало. По
тому и запрограммирова
ли на лето большой объем 
ремонта. Обращаемся за 
помощью, а она не всегда 
приходит своевременно. 
Безрезультатно просим, на
пример, раз в неделю вы
делить цеху автокран лю
бой грузоподъемности. Он 
необходим: надо подгото
вить площадки для склади
рования материалов. Ана
логичное положение и с 
автопогрузчиком.

Есть проблемы, которые 
невозможно решить без 
специалистов. Ревизию ото
пительной системы прихо
дится откладывать на неоп
ределенный срок, пока не

придет специалист из энер
гоцеха. Опасаемся за ре
визию вентиляционной си
стемы: на 15 приточных и 
45 вытяжных установках 
предстоит кроме прочего 
заменить масляные фильт
ры. Занимается ревизией 
бригада из пяти человек. 
Но это, так сказать, само
деятельность. Некому руко
водить ими, квалифициро
ванно объяснить.

Руководители пылевенти
ляционной службы дают 
указание: «Вы подготовьте, 
а мы потом придем и про
верим». Но этот вариант не
приемлем. Именно в ПВС 
собраны специалисты по 
этой части, им и руково
дить выделенными для 
этой цели рабочими РМЦ. 
Иначе до холодов можно и 
не успеть.

Но все неурядицы мерк
нут перед главной опас
ностью. Цех может войти в 
зиму с дырявой кровлей. 
Пробоины, оставшиеся по
сле неудачного взрыва в 
карьере, все еще не задела
ны. Ковдорское РСУ нако

ф СЕМЬ БЕД — ОДИН ОБЕД

На второе- 
книга жалоб

Очередь роптала. Возму
щение выливалось в нелест
ные реплики в адрес ОРСа, 
а самые нетерпеливые вре
мя от времени тарабанили 
н дверь.

«Подумаешь, на пять ми
нут позже,» — прокомменти
ровала буфетчица А. Каль- 
ченко, — грузчики подвели». 
Далее все происходит как 
на экране с замедленным 
изображением. Работники 
общественного питания на
резали хлеб, переливали 
борщ из одной кастрюли в 
другую. Наконец, В. М. Ма
лышев — водитель ЦТТ — 
он стоял первым в очереди, 
сел за стол. На часах 11-15. 
Чем же кормили в тот 
день?

«К буфетах выбор блюд 
ограничен, отсутствуют хо
лодные закуски из свежих 
овощей. Гарнир, как пра
вило, макароны или рожки. 
Плохо с третьими блюдами. 
Мет компотов, киселей, мо
лока и сметаны», — (из ак
та народных контролеров 
Н. А. Кузьминой и А. И. 
Панкратова от 27 ию
ля с. г.).

Правда, вместо преслову
тых котлет на сей раз ра
ботники ЦТТ получили 
поджарку. Расшифровыва
ем: проваренные куски жир
ной свинины. Потому, на
верное, и поджарка, и ма
кароны почти не тронуты
ми отправлялись а пищевые 
отходы, а обед рабочего в 
результате состоял из пор
ции борща и стакана чая.

Однако, на объем порций 
грешно пожаловаться: «Де
сять шницелей при норме 
выхода в 750 граммов, ве
сили 795, четыре порции 
куры весили 335 граммов, 
вместо положенных 300, го
лубцы при взвешивании 
оказались на 15-20 граммов 
выше нормы (из того же 
акта от 27 июля с. г.).

Да, кончаются запасы 
картофеля, лука, урожай 
этого года только на подхо
де. Но и то, что имеется, 
распределяется, на наш 
взгляд, не самым справед
ливым образом. Так ресто
ран «Гирвас» на неделю по
лучил 270 кг картофеля, а 
рабочие столовые — 200.

Но вернемся к столовой 
I ITT. Поел и ушел, не со
лоно хлебавши, В. М. Ма
лышев. На десять минут за
тянулся его обед. Опозда
ет на 15-20 минут на экска
ватор П. М. Танюшин. По
лучил вместо положенного

молока сигареты молодой 
слесарь с участка по вос
становлению агрегатов А 
Климов.

В столовой ЦТТ обедают 
150-200 человек. И если 
каждый из них в этот день 
потерял минуту, подсчи 
тайте, сколько не добыто и 
не вывезено руды. Да пом
ножьте все это на испорчен
ное настроение от неполно
ценного обеда, непригляд
ной обстановки рабочей 
столовой, отсутствия салфе
ток и пр.

А вот столовая на руд̂  
нике «Железном» намного 
выигрывает в сравнении со 
столовой ЦТТ: чистота,
умывальники, сушки для 
рук. «Однако те же котле
ты, — утверждает шофер 
ЦТТ А. А. Дьячков, 
здесь привлекательней, а в 
своей столовой в рот не ле
зут».

Питаются на руднике 
«Железный» по графику, 
без сутолоки. Хватает вре
мени еще и футбол обсу
дить. Но и тут нет в про
даже минеральных вод, ли
монада, молока. Зимой — 
понятно. А летом почему?. 
«Лимонный напиток, приго
товленный из лимонной на
сты, имеет неприятный горь
коватый вкус и большой 
осадок» — (из акта народ
ных крнтролеров от 27 ию
ли с. г.).

И наконец, о сдоловой- 
БелАЗе, Предполагалось, 
что она будет кормить 80- 
100 человек, но так было, 
пока БелАЗ работал по 
графику, предложенному ру
ководством рудника. На 
протяжении следования сто
ловой на колесах пища ос
тавалась до самой конеч
ной остановки горячей. 
Продумали и подключение 
мармитов к розетке на 380 
вольт в мастерских, буро
вом и экскаваторном участ
ках.

Так работал БелАЗ все
го неделю. Но изменился 
график, изменился маршрут. 
До конечной точки пища 
стала доходить уже остыв
шей, работники электро
службы перешли на «тор- 
мозки». Тормозки... Навер
ное, от слова тормозить. 

Рейдовая бригада, пред
седатель профкома руд
ника «Железный» Н. 
Сафайлова; заместитель 
председателя цехкома 
ЦТТ О. Кужлев; коррес- 

•пондент «Рудного Ков- 
дора Н. Никитина.

нец приступило к ремонту. 
Но то нет битума, то рубе
роида, то цех подготовки 
производства не выделил 
вышку...

Г. ДЕНИСОВ, 
заместитель начальни
ка ремонтно-механиче
ского цеха.

+  ПРОЕМ 
В СТЕНЕ

Не за горами первые хо
лода. И не напрасно вызы
вает опасения расширение 
корпуса сушки МОФ. Во
сточная стена здания разо
брана, и риск «заморозить» 
рабочих фабрики велик.

Сроки жесткие. 15 авгу
ста генподрядчик — СМУ-2 
— должен передать все 
фундаменты под монтаж 
каркаса здания «Сталькон- 
струкции». А нулевой цикл 
до сих пор не закончен.

Эта проблема уже успе
ла обрасти «бородой». 
Сколько раз на корпусе 
сушци из-за отсутствия 
фронта работ снимали с 
объекта нашу бригаду на 
другие. То это строительст
во дороги, то новое здание

ТЭЦ. А ведь мы заключили 
договор на бригадный под
ряд.

Сейчас земляными рабо
тами занимаются бригада 
Никуличевой из СМУ-2 и 
студенты из ССО. Установ-' 
ка для резки железобетон
ных конструкций, как это 
ни досадно, себя не оправ
дала: и чрезмерный расход 
кислорода, и «выколачива
ние» трубок, успевшее на
бить оскомину строителям. 
Поэтому фундаменты раз
бираем по-прежнему от
бойными молотками, а от
гружаем грунт «Белорусью». 
Если и удобно таким экска
ватором рыть канавы, то уж 
никак не загружать КрАЗы. 
С трудом удалось руково
дителям СМУ-2 «выколо
тить» Э-302, но его пока 
нет на площадке и неизве
стно, когда будет. Ну, а 
срок — 15 августа — зави
сит не столько от строите
лей, сколько, пожалуй, от 
организации работ. Коль 
скоро смогут руководители 
СМУ-2 наладить трехсмен
ную работу бригады Нику

личевой, то и монтажники 
приступят к сборке конст
рукций в намеченное вре
мя.

К слову сказать, наша 
бригада уже сейчас, не до
жидаясь сроков, могла бы 
приступить к монтажу па
нелей в пролетах «А», «Б» 
и «В» и на «18» оси. Но — 
увы! — не получается кон
такта с монт а ж н и к а м и  
«Стальконструкции». Еще на 
прошлой неделе обещали

втором и третьем этажах. 
Вообще, ремонт оказался 
довольно трудое мк и м. 
Бригада приступила 7 июля. 
Все трудились на совесть и 
продолжают работать так
же. Никому не надо было 
объяснять, как важно в 
срок подготовить школу. 
Пример можно брать со 
слесаря жилищно-комму
нального управления Григо
рия Вороны.

Теперь ремонт прибли
жается к финишу. Ревизия

они освободить территориювзапорной арматуры займет 
от металлоконструкций иу»дней десять. Осталось так-
дать возможнось подогнать 
к корпусу здания кран.

И. Ш Л ЯЖ АС , 
бригадир СМУ-2. 

+  КТО ГАЙКУ 
НЕДОВИНТИЛ!

Подшефную школу №  17 
готовит к зиме «сборная 
команда» слесарей. Сбор
ная — потому что в брига
де из шести человек есть и 
представители других цехов 
и участков.

31 июля бригада закончи
ла важный этап: опрессова- 
ла коммуникации. К этому 
времени энергоремонтники

же заново смонтировать три 
узла. Мнение ремонтников 
таково: к 17 августа долж
ны закончить.

А теперь, вкратце, о при- 
чанах трудностей; всплыли 
огрехи строителей пятнад
цатилетней давности. Негра
мотно выполненная канали
зация привела к тому, что 
трубы с горячей водой ока
зались в болоте. Они про
ржавели и вышли из строя. 
Все их пришлось менять. 

В. КАРП УХИ Н , 
мастер теплосети энер
гоцеха.

АВГУСТА — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА ф

Как 
отправляют 
тепловозы

Маневровый тепловоз мед
ленно подкатывается к 
груженой платформе. Н уж 
но иметь наметанный глаз, 
чтобы предугадать отсюда, 
из кабины, когда последует 
толчок и жесткая автосцеп
ка накрепко свяжет в еди
ный узел платформу и теп
ловоз. Сухо пощелкивает 
скоростемер. Алексей Мано
хин заученным жестом пере
брасывает в обратную сто
рону рычаг, тепловоз шумно 
вздыхает и медленно ползет 
к выходу из тупика. Па 
каждом отрезке полотна — 
своя скорость, превышать 
нельзя. Вообще, маневр — 
дело серьезное, и спешка 
здесь ни к чему.

Постукивают колеса, 
вслед за желтыми флажка
ми стрелочниц посвистыва
ет тепловоз, а где-то дале
ко, в конце поворота, у 
громоздких вагонов-реф- 
режераторов, недавно вытя
нутых из тупика ОРСа — 
флажок другого составите- 

.ля: С. Нечаева. И на его 
сигналы ответит машинист. 
Снова захватит тепловоз, 
снова стрелочница Лиза 
Гаврилова переведет стрел
ку. Позже подтянут сюда 
пустые цистерны, платфор
мы со щебенкой. Старший 
составитель поезда Анато
лий Владимирович Мусе- 
бродский проследит, чтобы 
строго по порядку, по 
станциям назначения, строи
лись все эти вагоны, плат
формы, цистерны.

— 11о росту, по цвету, по 
весу, — шутит Алексей Ма
нохин.

Тепловоз аккуратно вы
талкивает на первый путь 
последние шесть вагонов. 
Состав готов. Но в самую 
последнюю минуту — сооб
щение из Ленинграда: где- 
то на станции назначения 
не готовы принять груже
ную платформу. Такое слу
чается. Мусебродский и Не
чаев отсоединят часть со
става, Манохин оттянет 
платформу на запасной 
путь, где она наткнется на 
башмак.

Еще раз обойдут Мусе
бродский и Нечаев вагоны, 
проверят надежность сцеп
ки, расстановку платформ и 
цистерн.

И таких составов — три, 
четыре, когда пять. Не за
сидишься. Ведь еще и разбор
ка прибывающих составов, 
расстановка вагонов по ту
пикам. Наверное, однооб
разной, надоедливой даже,

Наши помощники, 
наши друзья

может показаться езда взад- 
вперед. Но ведь за этой ра
ботой ,— выполнение плано
вых заданий предприятиями 
города: план товарооборо
та, план поставок стройма
териалов, оборудования, и, 
наконец, основное здесь — 
план грузооборота.

После реконструкции стан
ции «Ковдор» появятся 
шесть дополнительных пу
тей. Сегодняшние стрелоч
ницы Л. И. Никулина и 
Л. Ф. Гаврилова переква
лифицируются в монтеров 
путей — стрелки с электри
ческим приводом требуют 
особого ухода.

Есть разрешение диспет
чера: сборный № 3411 вый
дет со станции в 21.30. Опе
ратор Антонина Елаш при
дирчиво проверяет докумен
тацию: каждому вагону — 
свой паспорт.

Восемнадцать часов ' — 
конец суток на железной 
дороге, Через минуту же
лезнодорожники будут ра
ботать уже в счет следую
щего дня.

У дежурного по станции 
Нины Семеновны Липато
вой забот хватает: к кон
цу железнодорожных суток 
все сведении должны быть 
переданы диспетчеру в 
Мурманское отделение до
роги. Порядок строг и ни
кем не нарушаем.

А. ФАРАФО Н О В.

Осмотрщица
Галина Федоровна Лебе

дева, специалист со сред
ним образованием, работа
ет осмотрщиком вагонов 
станции Ковдор. Не ска
зать, что работа — жен
ская. Промасленная, пропы
ленная спецовка, роскошные 
волосы всегда спрятаны 
под туго повязанную ко
сынку. Маникюра тоже не 
сделаешь.

Не найдешь на станции 
человека, который неуважи
тельно отзовется о работ
нице. Хотя от ее принципи
ального отношения к пору
ченному делу многим до
стается. Не терпит она хал
туры.

Впрочем, в ее работе ина
че и нельзя. За смену нуж
но осмотреть 300-350 ва
гонов. И не просто осмот
реть, а простукать молоточ
ком каждое колесо, каждый 
букс. Опыт позволяет Гали
не не только констатировать 
неполадки, но и находить

решения для их устранения. 
(В  Кандалакшском депо, ку
да направили Галину Фе
доровну после окончания 
Ленинградского железнодо
рожного техникума, она на
чинала бригадиром по ре
монту). Устранить неполад
ки — это забота слесаря. 
Однако, не уйдет Галина, 
пока не убедится, что все 
сделано на совесть. И за де
сять лет ни одной претен
зии от службы движения.

Дома семья, дочки-по
годки, но находит Галина 
Федоровна время и для об
щественной работы: была
комсоргом, сейчас член 
месткома. И вообще тянут
ся к ней люди. Есть у нее 
удивительный такт, умение 
выслушать человека, по
мочь, Подкупает она своей 
готовностью всегда придти 
на помощь.

Б. П ЕТРУН ЬКИ Н , 
старший осмот р щ и к 
нагонов, председатель 
месткома станции Ков- 
дор.

Вагоны 
поданы

О полной ликвидации про
стоев говорить рано. Есть 
причины, и в первую оче
редь задержка с переселе
нием на новую базу. Но 
сдвиги в последнее время 
имеются, и огромные. Их 
можно представить хотя бы 
по сумме штрафов за сверх
нормативные простои ваго
нов, которые в сравнении с 
первым полугодием прош
лого года уменьшились поч
ти в пять раз. Такому сни
жению во многом способст
вовал постоянный контроль 
за разгрузкой. Улучшилась 
организация труда, на 15 
процентов выросла выработ
ка на одного грузчика. А 
ведь объемы все увеличива
ются. В  этом полугодии они 
превысили прежние почти в 
полтора раза: поступает
оборудование для реконст
рукции по проектам чет
вертой очереди комбината.

Работники участка П РР  
грузят на платформы 
БелАЗы, предназначенные в 
ремонт, металлолом и т. д. 
Простоев при погрузке пра
ктически не бывает. Пото
му, что заказываем вагоны 
на заранее определенное 
время, успеваем подгото
виться.

Так могло бы быть и на

разгрузке. Только при ус
ловии своевременной ин
формации. Хоты бы за 
сутки до прибытия вагонов. 
Тогда вполне можно было 
планировать и готовиться к 
приему и размещению гру
зов. К  сожалению, при всем 
нашем уважении к железно
дорожникам, хвалить их за 
понимание с л о ж н о с т е й  
смежников пока рано.

Однако сейчас, знай мы и 
за неделю о приходе ваго
нов, все равно не смогли бы 
принять их во всеоружии. 
На старой площадке раз
гружать нечем и некуда. К  
вагонам крану не подъе
хать.

Но это отступление, хотя 
и трудно без него обойтись. 
Потому что переезд на но
вую базу жизненно важен 
для цеха. О сроках же сда
чи приходится только га
дать, строители этот сек
рет не раскрывают.

Если же говорить о ре
зервах, то они есть. Приме
ром может служить раз
грузка нефтепродуктов. По
стоянные люди на участке, 
отлаженная технология — 
это и ^определяет ритмич
ную разгрузку.

Мы планируем создать 
специализированную брига
ду только для разгрузки 
вагонов. На новой базе 
бригаде , можно будет по
ручить и складские работы: 
размещение, сортировку 
грузов. Тогда все будет в 
порядке. В эффективности 
использования специализи
рованной бригады убедил 
опыт грузчиков на обеспе
чении объектов пускового 
комплекса. Организация 
бригады ликвидировала от
ставание, прекратились жа
лобы строителей.

И в заключение. Зача
стую не можем справиться 
с разгрузкой просто из-за 
нехватки людей. Все еще в 
силе мнение о непрестижно
сти профессии грузчика. А 
участку П Р Р  требуются се
годня думающие люди — 
большей частью приходит
ся иметь дело с механизма
ми. И еще надо уметь быст
ро ориентироваться как 
лучше разместить грузы. К. 
сведению, средняя зарплата 
грузчиков 430 рублей, зна
чительно выше, чем средняя 
по цеху.

в. КОЖЕВНИКОВ,
главный инженер цеха
подготовки производ
ства.

ШаШЬр
4 августа 
1978 года 0
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Черноморское:
#  ЛЕГЕНДАРНЫЙ 

СЕВАСТОПОЛЬ
Встали рано, но спать не 

хотелось. Орали песни всю 
дорогу, до Симферополя. 
Там нас ждала экскурсовод 
Раиса Егоровна. И когда 
она начала рассказывать о 
Севастополе, всем сразу 
расхотелось беситься.

Было очень интересно. 
Побывали на Малаховой 
кургане, на Сапун-горе. 
Прошли по аллее, посажен
ной Юрием Гагариным, по
сланцами Кубы, Венгрии, 
Вьетнама.

Видели, как корабли го
товятся к празднику Воен- 
но - Морского Флота.

И. ТА РУЛ ЕН КО ВА , 
пятый отряд. 

ф ДВЕ РОЗЫ
По дороге в Бахчисарай 

мы узнали о скифах и о рас
копках под Симферополем. 
Бывшая столица крымского 
ханства скрыта в ущелье, 
налево от магистрального 
шоссе.

Видели мы и знаменитый 
фонтан слез, воспетый А. С. 
Пушкиным. Пушкин поло
жил к подножью фонтана 
розы — красную и желтую. 
И сейч'ас сотрудники музея 
каждый день напоминают 
от этом свежими розами.

В. ТРЕС КУН О ВА , 
отряд «Орленок».

•  АЙ ДА 
«ЛУЧИКИ»!

Кто бы мог подумать, что 
самые маленькие — отряд 
«Лучики» — окажутся 
серьезными противниками 
на конкурсе инсценирован
ной песНи. Они (;пели «Стой, 
кто идет?» Девчонки у них 
пели, а мальчишки танцева- 
лй. Им аплодировали боль
ше всех.

О. ПОЛИТОВА, 
второй отряд.

ф  СЕМЬ 
ПРИЗОВЫХ МЕСТ

А мне понравилось вы
ступление третьего отряда. 
Они инсценировали «Зем
лянку». Впрочем, все отря
ды выступали отлично, если

судить по аплодисментам 
болельщиков. Да и жюри 
под конец совсем растеря
лось и учредило семь призо
вых мест вместо трех, ра
нее намеченных!

С. КУДИНОВА, 
второй отряд.

ф ПОДЗЕМНЫЙ 
КРЫМ

Четыре километра подни
мались мы по горным’ тро
пинкам к Красным пещерам 
— самым длинным в Евро
пе. Знамениты они еще и 
тем, что в них была стоянка 
первобытных людей. Увиде
ли мы там сталактиты и 
сталагмиты, о которых нам 
рассказывали на уроках 
географии.

Из дневника отряда
«Варяг».

ф ЧЕРНЫЕ 
ЛЕБЕДИ

В Алупке — красивый 
музей-дворец. В  нем вся
кие кабинеты — китайский, 
индийский, но мне больше 
зимний сад понравился. 
Какие там аквариумы! И 
рыбки, как в сказке! Там я 
впервые увидела черных ле
бедей.

Л. НАУМОВА, 
пятый отряд.

ф ПЕРСИКИ 
ОТ НЕПТУНА

Наступил долгожданный 
момент, появился катер с 
Нептуном. Начался празд
ник. Морской царь требо
вал все новых и новых раз
влечений. Мы пели, пляса
ли, дурачились до изнемо- 
.жения.

Потом Нептун устроил со
ревнования ho плаванию. 
Победителей награждал 
лично... сочными персиками. 

И. КОСИЦЫНА, 
отряд «Варяг».

ф В ПИОНЕРСКОЙ 
РЕСПУБЛИКЕ

В Артеке нашими хозяе
вами были пионеры «Алмаз
ной» дружины. Они показа
ли нам корпус лагеря, по
могли разучить несколько 
новых пионерских песен.

Мы, узнали, что в Артеке 
отдыхали в свое время Во
лодя Дубинин, Гуля Коро
лева, Зоя Космодемьянская

«Бьется в тесной печурке огонь...». Проникновенно звучит песня в исполнении треть
его отряда пионерского лагеря «Ковдорец».

и другие пионеры-герои и 
комсомольцы-герои.

М. ГУД ЕЙ , 
третий отряд. 

ф КТО СКАЗАЛ 
«МЯУ»!

А мне запомнился элек
тросторож, сделанный арте
ковцами. Когда к нему бли
же подходишь, он начинает 
мяукать.

С. Ф УРС ЕН КО , 
третий отряд.

ф ИЗВЕЩЕНИЕ
Настоящим извещается, 

что в нашем лагере роди
лась агитбригада. Свое пер
вое выступление она посвя
тила Дню металлурга. 
Агитбригада объявила кон
курс на лучшее название и 
эмблему. Победителю она 
гарантирует... не упоминать 
имя его в сатирических куп
летах.

Ира Абубокирова, 
председатель с о в е т а 
дружины.

Ковдор:
ф РУКУ, ГАВАНА!

«Фестиваль на Кубе, фес
тиваль везде» — так назва
ли праздник пионеры из го
родского лагеря. Обширна 
программа этого недельного 
торжества. Здесь и знаком
ство с историей предыдущих

фестивалей, и разучивание 
молодежных песен, и увле
кательное заочное путеше
ствие в Гавану — столицу 
X I Всемирного фестиваля. 
Проведут ребята и опера
цию «Целебное лукошко», а 
заработанные от сбора ле
чебных трав деньги пере
числят в фонд фестиваля.

Закончится праздник кос
тюмированным балом друж
бы, где будем петь песни на
родов мира и танцевать фес
тивальную польку.

С. БА РЛ Я ЕВА , 
методист Дома пионе
ров.
ф ЧЕТВЕРОНОГИЙ 

ПОДАРОК
Впечатлений от поездки 

в гости к пограничникам не 
перечислить: увидели слу
жебных собак, попили сол
датского чаю. С успехом 
выступили перед воинами с 
концертом.

Шефы были рады суве
нирам, которые приготови
ли ребята задолго до по
ездки.

А ребята в подарок полу
чили маленького щенка, он 
теперь предмет всеобщей 
заботы пионерского лагеря.

Л. КОНКИНА, 
поспитатель городско
го пионерского лагеря.

Сил»

Работники РСУ заканчивают асфальтирование улицы 
Ленина, — осталось довести до переезда. Близится к 
концу и благоустройство улицы Кошица, заасфальтиро
ваны площадки вокруг горисполкома и профилактория, 
проезжая часть и тротуары от Зеленой до Строителей.

Но есть опасения, что не все запланированное будет 
сделано. Ковдорский ГО К  исчерпал возможности выде
лять битум для дорожного строительства, а другие 
предприятия города не изъявляют желания помочь. И 
не только битумом, но и транспортом, да и в других во
просах.

Пока погода позволяет, можно и нужно заасфаль
тировать тротуары у больничного городка, детские пло
щадки во дворах и так далее.

На снимке: дорожные машины на улице Ленина.
Фото Н. Ганиевой.

С п о 

р и л #
В статье «Крутится, вер

тится — не упадет» (Р . К. 
от 14 июля с. г. — ред.) 
слесарь участка сушки Вла
димир Петин восхваляя 
свое, если ^ожно так вы
разиться, детище, сетовал 
на черствость администра
ции ДК, писал с каким 
трудом приходится гото
вить программу, помеще
ние, и как потом все самим 
же убирать. Далее Влади
мир утверждал, что диско
тека более культурный и 
современный отд!ых и раз
влечение. Нет, нет я не со
бираюсь это опровергать. 
Но позвольте задать вопрос.

Почему довольно продол-

Не вытанцовывается
жительное время дискотека 
проводилась без афиш или 
соответствующих объявле
ний в газете? Почему боль
шинство билетов распрост
ранялось среди знакомых, а 
уж что осталось — отдава
лось посторонним? Я пожа
ловалась одному своему зна
комому, что не могу до
стать билет на дискотеку. 
И он посоветовал мне об
ратиться лично к Петину.

А теперь немного о тан
цах. Конечно, наши танцы 
не блещут изысканностью 
манер и высокой культурой. 
На что давно пора обра
тить внимание и админист
рации ДК, и руководите
лям комсомольских органи
заций города, и доброволь
ной народной дружине. 
Членом которой, Володя, 
вы, кстати, являетесь. Дав

но пора прекратить пускать 
в зал пьяных людей, кото
рые вечно толкутся около 
входа и которых попозже, 
но все-таки пускают. А по
том спешат за милицией.

О «музыкальном развра
те». Ребята, которые игра
ют в ансамбле, не меньше 
вашего, Володя, уделяют 
времени музыке. Они соби
раются каждую субботу и 
воскресенье не для того, 
чтобы «кое-как отбараба
нить» положенные часы. 
Они тоже отрывают время 
после работы, спешат в ДК, 
чтобы отрепетировать, отто
чить что-то новое. Они то
же следят за своей аппара
турой и программой. И на
звать их работу «музы
кальным развратом» просто 
неблагодарно.

Г. НИКИТИНА.

ОТ РЕД А КЦ И И . К сожа
лению, по адресу, указанно
му в письме, Г. Никитина 
не проживает. Так что, кто 
она, и не псевдоним ли это 
— выяснить не удалось. А 
вот Владимир Петин не по
боялся вызвать огонь на 
себя, размышляя о пробле
мах отдыха молодежи. Воз
можно, некоторые его фра

зы прозвучали довольно 
резко, запальчиво. Редак
ция не со всеми положени
ями его статьи согласна. 
Как, впрочем, и с некоторы
ми утверждениями Никити
ной.

И все-таки, нам кажется, 
что спор о том: как лучше 
отдыхать? что нужно сде
лать для этого в городе, в

Д К? какие секции открыть, 
какие клубы? нужно ли 
быть строже к себе и к сво
ему искусству, если тебе 
доверена сцена? и так да
лее — заслуживает внима
ния. Заранее благодарим 
авторов писем и всех кто 
примет участие в споре.

Редактор Я. М АХЛИН.

ф ДАЕМ СПРАВКУ ф

ВО ДВОРЦЕ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
5 августа — Вечер танцев 

( 20 ).
6 августа — Конкурс сту

денческих агитбригад (10). 
дискотека (19-30): вечер 
танцев (20).

КИНО:
5 августа — «Мальчик и 

Джин» (14); «Падшая Эми
не» (16, 18).

6 августа — «Посещение 
из вселенной» (14); «Ро
манс за крону» (16, 18).

8 августа — «Предатель
ница» (17, 19, 21).

10 августа — «Отклоне
ние — ноль» (17, 19, 21).

11 августа - «Рекс-кос- 
монавт» (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

4—6 августа — «Сиятель
ные трупы» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

7—8 августа — «Девочка, 
хочешь сниматься в кино?» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

9-10 августа — «Маре- 
чек, подайте мне ручку» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

I I — 12 августа — «Ера
лашный рейс» (12, 14, 16
18-15, 20, 22).

13 августа — «Степь», в 
двух сериях (12, 15, 18-30, 
21 ).

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
Ковдорский филиал Апа- 

титского ГПТУ набирает 
учащихся на 1978-1979 
учебный год по следующим 
специальностям:

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1,5 
года — электрогазосварщик 
(юноши 16,5 лет, девуш
ки-—17 лет).

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1 
год: маляр (строительный), 
штукатур (юноши — 17 лет, 
девушки — 17 лет); арма
турщик - сварщик (юноши 
17,5 лет, девушки— 18 лет); 
монтажник по монтажу 
стальных и железобетонных 
конструкций (юноши 17,5 
лет).

Документы для поступле
ния: заявление, свидетель
ство об образовании, справ
ка с места жительства и о 
составе семьи, свидетельст
во о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 
шесть фотокарточек 3x4, 
медицинская справка по 
форме 286.

Адрес филиала училища:
г. Ковдор, учебно-курсовой 
комбинат треста «Ковдор
строй». Телефон 1-33.

+
ГАРАЖ ИЩЕТ 
ВЛАДЕЛЬЦА

10 августа 1978 года в 
19.00 в помещении клуба 
«Искра» состоится учреди
тельное собрание коопера
тива владельцев личных га
ражей на улице Слюдяной.

Желающие вступить в ко
оператив должны иметь с 
собой письменное заявле
ние с указанием фамилии, 
имя, отчества, домашнего 
адреса, места работы, 
должности и номера теле
фона (домашний и служеб
ный). Вступительный взнос 
10 рублей.

О РГКОМ И ТЕТ.
+

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

СУ-5 треста «Ковдор
строй» срочно — трубоук
ладчики; землекопы-бетон
щики: .слесари-сантехники.

За справками обращаться 
с 8-30 до'18-00 по телефону 
83-18 или 83-20,

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» наОипали линотипистки 
Л. Р. О С ЕН Н И К О ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал
В. П. У Ш А К О В , печатали на пло
ской машине А. П. С К О Б Е Л Е В А  
и К. И. А Н Т У Ш ЕВА .
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